

GACETA DE TENERIFE

FUNDADO EN 1910.—N.º 9013

Santa Cruz de Tenerife (Canarias). - Miércoles 8 de Diciembre de 1937.-II Año Triunfal

PLAZA CONSTITUCION, 10

Continúa la tranquilidad en todos los frentes

Parte Oficial de Guerra

Parte Oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día de hoy:

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los ejércitos.

Salamanca, 7 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La Inmaculada Concepción, excelsa Patrona de la gloriosa Arma de Infantería Habla el cronista oficial



Hoy celebran nuestros heroicos infantes la festividad de su excelsa Patrona bajo la advocación de la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen María.

No podemos sustraernos a pergeñar una ligera glosa sobre la trascendencia de esta festividad, en unos momentos en que la gloriosa y tradicional Infantería española, renovando los mejores tiempos de aquellos tercios de Nápoles, Flandes, Milanesado, y rivalizando en Badajoz, Talavera, Toledo, Madrid, Los Carabanchales, Leganes, Quijorna, Majalahonda, Las Rozas, El Plantío, Ciudad Universitaria, Casa de Campo, Manzanares, Jarama, Henares, Tajuña, Brunete, Oviedo, Aragón, Belchite, Sabináigo, La Hornera, Quintos, etc.—; Bilbao, Santander, Gijón, Málaga, Córdoba, San Sebastián—; Irún, San Marcial, Fuenterrabía, etc.; con Pavia, Garillano, Ostende, Breda, San Quintín y Lepanto, pone tan altos los valores espirituales necesarios para vencer—¡siempre vencer!—que sin que la excelsa Patrona descienda a menos, alcanza con sus brazos la quietud del merecido reposo anímico de la predestinación cumplida del deber filial inmolado.

La Inmaculada Concepción de María patrocina al Arma de Infantería, evocación de pureza de cuerpo y de alma, agregación de espíritu, sacrificio moral, continencia, valor, temeridad, cúmulo de valores en la línea directa concerniente al merecimiento digno de militar bajo las órdenes mediatas de tan excelsa Capitana.

La Infantería española, fiel a su tradición de valores espirituales, morales y religiosos, celebra en la iglesia, en el cuartel, en la calle y en el frente—cara al enemigo y pecho descubierto a la metralla de la cobardía soviética—, la festividad de su excelsa Patrona la Inmaculada Concepción de María.

¡Llor a la gloriosa Infantería española por su fe, por su valor, por su heroísmo y por su pureza moral! ¡Viva el Arma de Infantería! ¡Viva el Ejército! ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España!

AYUNTAMIENTO

Un importante donativo

El digno alcalde de esta capital, nuestro distinguido amigo don Juan Vara Terán, nos hizo entrega ayer tarde, al recibir a los informadores en su despacho, de una carta que momentos antes había recibido del cónsul de Alemania y gran amigo de Tenerife, don Jacob Ahlers, y en la que le adjunta un cheque por valor de diez mil pesetas, destinadas a la suscripción del "Aguinaldo del Soldado".

El señor Vara Terán elogió dicho rasgo y tuvo palabras de sincera gratitud para el distinguido donante, y rogó a los periodistas que se diera publicidad a la carta, por estimar que rasgos como el del señor Ahlers, deben ser conocidos, por patentizar su amor a España.

He aquí el texto de la carta: "Santa Cruz de Tenerife, 7 de diciembre de 1937.—Segundo año triunfal. Excmo. señor Alcalde del Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife. Excmo. señor: Adjunto tengo el honor de enviarle cheque número 218570 sobre el Banco de España, por pesetas 10.000 (diez mil), rogándole sea aplicado su importe a la suscripción abierta para el Aguinaldo del Soldado. Quiero testimoniar en esta forma mi profunda simpatía por los soldados que luchan en el frente y demostrar al mismo tiempo mi más sentida gratitud por la tan eficaz asistencia que encontré en el Hospital Militar de esta capital el cadete Flindt, desembarcado aquí por el buque de línea alemán "Schleswig-Holsyein".

Quedo de usted atentamente, Jacob Ahlers".

Museo del Prado, con aquellos otros "La Virgen y el Niño", de Morales; "La Virgen adornando a su Hijo", de Alonso Cano; y "Jesús en los brazos de su Madre", de Ribalta. ¿Qué habrá hecho la horda soviética con esas joyas de espíritu y de arte, patrimonio de España?

"La Purísima Concepción", imagen de madera estofada, de Martínez Montañés, que se venera en la Catedral de Sevilla, por sí sola reivindica a la escultura española y la predilección escultórica por esta advocación de María.

GACETA DE TENERIFE, al conmemorar el fausto día de la Inmaculada Concepción, orgullosa de su tradicional ideario católico, desea que sus lectores procuren imitar a la Santísima Virgen en la pureza de vida moral que patrocina la advocación de "Inmaculada", y pide a la Santísima Virgen, que por su Inmaculada Concepción, no nos deje caer en la tentación y que nos libre de todo mal y asista en la hora de la muerte. Amén.

Salamanca, 7.—No importa que las nubes se desgajen. No importa que la tierra esté inundada y nos invite la lluvia a la quietud o a buscar refugio contra las inclemencias del tiempo. ¡Mañana es día grande! Y hoy hierven ya los campamentos en bulliciosos preparativos, porque hogaño, los infantes de España quieren preparar un buen júbilo nacional. Mañana es día grande: el día de la Inmaculada Concepción, la Patrona de la Infantería española, y la Patrona del Cuerpo de Estado Mayor. Los que son brazos del ejército, los que constituyen la substancia gris en el cerebro militar, en esta mañana quieren honrar, mejor que nunca, a su Virgen tutelar, porque les ha dado la victoria, porque permitió que sus esfuerzos se vieran coronados por el éxito más rotundo y que ha de rayar en el definitivo, y que será, por cierto, en un plazo muy breve. Quiéralo o no el tiempo, en las ciudades, en los campamentos y en las posiciones donde nuestros infantes se mantienen firmes y en disposición de dar el salto definitivo en cuanto se lo ordenen, celebrarán festejos pintorescos, propios de los soldados nuestros, eternos niños en cuerpo de leones, en la fiesta de la Inmaculada.

Por suerte, en nuestra España cada día está más palpitante la fe en lo Alto. Por suerte para nuestra Causa, fiamos más y más cada día en la protección de lo Alto y con la esperanza de obtener el triunfo final vamos alegres al triunfo, aunque en el camino se interponga el fantasma de la muerte. ¡De la muerte!

También se recordará a los muertos en la mañana. Allí donde se reuna un puñado de infantes se celebrará una Misa de acción de gracias por los que cayeron, por los que ya no ocupan sus puestos en las filas de la invencible, pero siguen, como reza el himno de Falange, "presentes en nuestro afán"... Se recordarán con fervorosa unión



de España, por el bien de sus hijos. ¡Que nuestra mano sea prodiga, para alivio y consuelo de lágrimas hermanas! Hoy viven en España corazones en ruinas. Ruinas vestidas por la hiedra de la desesperanza. Espíritus visitados, por el dolor sangrante de la metralla. A ellos va el júbilo redentor de la Cruz Roja. ¡Ayuda con tu óbolo a mitigar sus penas hondas y sinceras! Cronos desmigaja lentamente, con afán sibarita el pan de las horas, —desinterés, caridad, sacrificio— brillante ejecutoria de la hidalga nobleza, de la Cruz Roja. Las desmigaja lentamente, para que sean bien conocidas por los tiempos. En la manseñumbre del recuerdo de los años buenos, se dibuja la grana de esa Cruz, como la más sagrada enseñanza. ¡Bendita Cruz Roja! ¡Reliquia la más venerable de la vieja España, donde se saborea la eterna poesía de un pretérito fecundo en nobles ideales! ¡Donde se adivina un futuro orlado de paz y de amor! Héroeas la lucieron sobre su pecho. Oígamos a Verdugo. El Maestro habla: Esa Cruz simboliza cuanto hay grande en el hombre; caridad, sacrificio... ¡Mil hazañas sin nombre! La divisa bermeja es glorioso blasón, que en el pecho lucieron con sublime arrogancia, dos románticos héroes: San Luis, Rey de la Francia, y el gallardo Ricardo Corazón de León.

JOSE MARTIN BAYOLL

La Laguna de Tenerife, diciembre de 1937.

sinos de Barcelona, o como No-reña, mártir ejemplar de caballeros que por no ser desleal a sus compañeros puso el pecho ante los fusiles en la Casa de Campo contra la obstinación en salvarle puesto en juego por los que ya habían traicionado su fe y su honor militar y le brindaban uno de sus puestos destacados. Y los Maristansy, Peña, Martín, Montalvo y Seguí y tantos otros caídos en los campos de batalla, andaluces, castellanos, norleños. Por todos ellos en la Misa de la Patrona se alzarán emocionados rezos y todos tendrán recordación en los pechos para sus compañeros, todos alcanzarán el grito de presente, supremo homenaje de nuestra España nueva, porque es la expresión sincera de cómo el sacrificio de tantas y tantas vidas heroicas no puede ser estéril. Porque el ejemplo creado palpitante, vivo, lleno de luz, servirá para mejor mostrar el sendero de la gloria.

Infantería española, Cuerpo de Estado Mayor, la retaguardia no presenciará hogaño indiferente la fiesta de la Inmaculada. Sabe lo que os debe y quiere mostrar su gratitud en todo momento. Hay muchos de vosotros sufrientes en los hospitales. Hasta ellos llegarán mañana, en toda la España de Franco, las hijas de la Inmaculada, para brindarles el regalo de su presencia, las caricias de sus palabras alentadoras y el testimonio reverencial de la fe que en vosotros tenemos puesta. Pos vuestra gloria y vuestras vidas pediremos a la que tanto debemos, a la Madre de Dios, con las palabras del rosario: "Estela Matutina, Regina Virgen, Consalata, Regina pacis, Regina pacis, Ora pro nobis." Protege y salva a los soldados de la fe y de la Patria.

EL TEBIB ARRUMI.

(Recibido por la Estación E. A.—8-A. S.)

Contra una maniobra más de los rojos

Sevilla, 7.—Llega hasta nosotros la noticia de que en Tánger circulan con afectada reserva unas hojas sin pie de imprenta, pero autorizadas, al parecer, con un grabado del yugo y las flechas, en que bajo la silueta del Peñón de Gibraltar se trata de excitar el patriotismo de los españoles, haciéndoles ver la necesidad de que se plantee la histórica cuestión relacionada con dicha plaza inglesa.

Ponen en circulación estas hojas los rojos que viven en Tánger y los que en esta ciudad internacional se acogen desde la España roja. La intención que se persigue no puede ser más venenosa y perfectamente de acuerdo con la consignación general de crear suspicacias, cuando menos, y si es posible algo más, en el ambiente internacional respecto a la España de Franco.

Ante maniobras semejantes, hemos llamado más de una vez la atención de las gentes de buena fe y buen sentido. A ellas volvemos de nuevo para que no caiga nadie en la injustificable candidez de servir de instrumento a la desalmada picardía de los de siempre. Sepan todos, pues, a qué atenerse sobre esas hojas que no son otra cosa que una pérdida falsificación del patriotismo.

VITABANA

LO MAS INDICADO PARA CRIAR A LOS NIÑOS ROBUSTOS Y SANOS





